
地　域 № 要　　望　・　意　　見 対応状況 担当課

吉川町 1 納骨堂の高台移転について 完 霊園公社

吉川町 2 吉川庁舎の今後の使用状況について 完
契約管財課
吉川支所

吉川町 3 パートナーシップの観点につて 完 市民保険課

吉川町 4 公共施設のマネジメントについて 完 契約管財課

吉川町 5 学校の適正化配置計画について 完 教育委員会

吉川町 6 事前復興計画について 完 防災対策課

【目次】



受　　付 　木曜日

ＮＯ．

吉川町 1 対応状況 完

納骨堂の高台移転について

担当課 霊園公社

【 市長】
①香南市には霊園が野市町、香我美町にある。野市町は山の中にあるが、高齢者に
とって行くのが大変になっているのも現状です。霊園の理事もしているので、意見を伝え
ていく。

令和5年4月20日 吉川町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

①うちの納骨堂は、吉川町の海沿いにある。他の自治体のように公設の霊園を高台に
建設してもらえないか。

地域への
対応状況等

■当日回答■



受　　付 　木曜日

・対応日

・対応課

・対応方法

・対応結果

（２回目）

・対応日

・対応課　

・対応方法・結果

ＮＯ．

吉川町 2 対応状況 完

吉川庁舎の今後の使用状況について

要望・意見

①吉川庁舎を壊す計画であると聞いたが、今後津波が来たら、建物がどうなるのか研究
材料として置いておいてもらえないか。

令和5年4月20日 吉川町市民懇談会で意見聴取

担当課
契約管財課
吉川支所

地域への
対応状況等

■当日回答■
【 吉川支所長】
①吉川庁舎は、取り壊す計画であるが、その後について更地をどうするのかまちづくり
協議会で意見を出してもらって、３・４年後協議会としてどうしていきたいのか決めていけ
ばいいと思う。
【市長】
①先日、女川町を訪問した際、津波で倒れた駐在所をそのまま残していた。研究材料と
して一つの案として支所と話し合っていってもらいたい。

■後日回答■

（１回目）

令和５年7月19日（水）

吉川支所

吉川町まちづくり協議会運営委員会で維持経費代を報告。
その後、運委委員から吉川庁舎を置こうが壊そうが構わないとの
回答を得る。

　旧吉川庁舎につきましては、香南ケーブルテレビのヘッドエンド設
備が設置されており、ヘッドエンド移設後に、旧吉川庁舎は解体を予
定しています。
　「研究材料」にというご提案でありますが、旧吉川庁舎が津波被害
を受けると、北側に位置する吉川小学校に瓦礫等が流れ込みむ被
害も想定されます。
　なお、建物解体後の土地の利活用については、地域の皆さんと吉
川支所で話し合いをしていただきたいと思います。

　現在、この建物の維持経費は、電気代・セコム・水道代だけでも
727,496円もかかっている。
　今後は、それを支払える民間企業等が活用すれば残せるが、活
用方法については、まちづくり協議会で、話し合いを行うことにした。

令和５年６ 月１３ 日　（火）

契約管財課・吉川支所



受　　付 　木曜日

担当課 市民保険課

ＮＯ．

吉川町 3 対応状況 完

パートナーシップの観点につて

令和5年4月20日 吉川町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

①香南市の婚姻届は、男女のイラストがありテレビにも出て、有名になったが、パート
ナーシップの観点からイラストのイメージとは違う部分があるので、除けていくことを考え
ないか。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【市長】
①パートナーシップ制度が一般的に浸透してから段階的に変えていくことがいいのでは
ないか。男性も女性もそれぞれ、男性として女性としてというようなイメージを保って結婚
に挑む人もいると思う。パートナーシップ制度が広く知れ渡り、理解が深まるまでは混乱
を回避し、すぐに除けるのではなく、段階的に変える方向でいきたい。



受　　付 　木曜日

担当課 契約管財課

ＮＯ．

吉川町 4 対応状況 完

公共施設のマネジメントについて

令和5年4月20日 吉川町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

①公共施設のマネジメントについてだが、吉川町に関係する公共施設について説明して
もらいたい。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【市長】
①公共施設のマネジメントについては、これから作成していくということのお知らせの段
階です。今は、具体的に出せるものはないです。



受　　付 　木曜日

担当課 教育委員会

ＮＯ．

吉川町 5 対応状況 完

学校の適正化配置計画について

令和5年4月20日 吉川町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

①学校について、適正化配置計画というのは、高台移転ということか。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【教育長】
①学校についてもいくつかのパターンができてからお示ししていくが平成２７年にできた
規模適正化配置手引きには、子供数の極端な増減のあるところや、活動ができなくなっ
たところなど子どもたちのために均衡を図って、学校の運営を行うためにできたもので
す。本市では、それに加えて津波浸水予想区域についても加味し、検討している。津波
浸水予想区域から外に出すということです。また、香南市のほとんどの小中学校は昭和
５０年代に建築されており、老朽化しており、大規模改修をしている学校もあるが、その
都度、修繕をして対応をしている現状です。建て替えとなれば、莫大な費用がかかるの
で、これも含めて、総合的に計画を立てていかなければいけない。



受　　付 　木曜日

担当課 防災対策課

ＮＯ．

吉川町 6 対応状況 完

事前復興計画について

令和5年4月20日 吉川町市民懇談会で意見聴取

要望・意見

事業計画について、いろいろな計画があると思うが、三つの基本方針、五つの重要施策
とあるが、これ以外にこれを束ねるコンセプト　基本理念が必要ではないか。香南市をど
んな町にしたいのか、そういうことを含め、事前復興計画について聞きたい。

地域への
対応状況等

■当日回答■
【 防災対策課】
①事前復興計画ですが、今年度から県と国と市が複数年かけて、県が主導となり、計画
を作る。今年度は絵を描く段階です。
【市長】
①公共施設マネジメントですが、今まで５つの町をそのまま、まんべんなく維持してきたと
いうふうに感じている。そのままの維持が難しくなっている。公共施設マネジメントは事前
復興計画と重なる。津波浸水予想区域を考えた香南市としての全体のビジョンを作って
いきたいと思う。


